

# Bajas temperaturas afectarán a la provincia durante seis días

**INVIERNO.** Según la Dirección Meteorológica, en la zona está presente una masa de aire que ha dejado temperaturas mínimas bajo cero, las que seguirán hasta el viernes 12 de julio. Diversas acciones se realizan en rutas y calles, además de operativos sociales para ayudar a personas en situación de calle.

Verónica Salgado  
 cronica@australosorno.cl

Las bajas temperaturas que están presentes en la provincia desde el 1 de julio se mantendrán durante seis días, es decir, hasta el viernes 12. La ola de frío que la comunidad ha percibido con pesar, ha incrementado la demanda por leña y otros combustibles para calefaccionar los hogares, así como la demanda en comedores y albergues sociales que ofrecen un refugio para cobijarse en las noches y un plato de comida caliente durante el día.

Según la Dirección Meteorológica de Chile, durante la jornada de ayer se registró el día más frío del año, considerando que el termómetro llegó a una máxima de sólo 1,9 grados y una mínima de -2,7 grados, evidenciando un frío prácticamente constante durante toda la jornada.

Durante el año 2020 se registró el mes de noviembre más frío de la última década, mientras que durante 2022 se registró el mes de mayo más frío desde 1966, donde hubo 12 días de temperaturas con menos cero grados Celsius durante todo el mes. De ellos, 9 días

fueron consecutivos de temperaturas bajo cero, fenómeno climático que no se presentaba en la zona desde hace 56 años.

Los días fríos han gatillado la activación de avisos por bajas temperaturas, las cuales son emitidas por la Dirección Meteorológica hacia distintos organismos públicos como el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), los ministerios del Interior y Seguridad Pública, de Transportes, de Salud, Carabineros, entre otros.

Esto, con el objetivo de activar protocolos e implementar medidas que permitan poner en alerta a la ciudadanía respecto al estado y conducción en calles y carreteras, la habilitación de albergues y planes para ir en ayuda de las personas que viven a la intemperie y de extrema vulnerabilidad, aplicar medidas de prevención de incendios por uso de artefactos para calefaccionar viviendas, entre otras.

## OLA DE FRÍO

Carlos Cavieres, meteorólogo del Centro de Análisis Meteorológico con sede en Puerto Montt, explicó que en toda la región hay un régimen de alta presión fría.

"Estas masas de aire frío



EL FRÍO SE NOTÓ DURANTE TODO EL DÍA DE AYER, LO QUE OBLIGÓ A LOS OSORNINOS A USAR ROPA GRUESA Y BUSCAR FÓRMULAS PARA ENTRAR EN CALOR.



EL MUNICIPIO ESPARCÓ SAL EN LAS PRINCIPALES CUESTAS DE OSORNO.

han dejado bajas temperaturas, las que están dentro del rango normal para la época y la zona. Desde la madrugada del domingo y hasta el viernes (12 de julio) estará presente nuevamente un régimen de alta presión fría en la región y con ausencia de precipitaciones, las que recién durante el próximo fin de semana se podrían presentar nuevamente", dijo el profesional.

Agregó que estas bajas tem-

peraturas, con mínimas bajo cero y máximas que no superarán los 8 grados, "se registrarán con cielos despejados y con viento Este moderado, pero frío, aunque las temperaturas más bajas estarán en las zonas cordilleranas donde se esperan -5 grados bajo cero. Lo más probable es que se mantenga la formación de escarcha en algunos sectores, lo que se evidencia más en rutas y calles", explicó Cavieres.

## CIUDADANÍA

¡Qué frío!, era la frase que se repetía en distintos puntos de la ciudad ayer, especialmente cuando el termómetro sólo llegó a marcar 1,9 grados Celsius.

Carolina Troncoso circulaba por avenida República con gorro, guantes y un café en sus manos. "Voy de vuelta de mi

hora de colación al trabajo y la verdad está muy helado. Por más que me abrigó, siento que el frío es más fuerte. Este invierno ha sido especialmente duro y se nota", dijo la dependiente de una tienda.

Nicolás Aguirre comentó que las bajas temperaturas obligan a mantener la calefacción prendida durante más tiempo, "en la casa está prácticamente todo el día la combustión prendida y aún así se siente helado. Ya encargamos más leña para asegurarnos, porque se vienen los meses más helados - julio y agosto -, el problema es que está cara y cada vez más húmeda, pero es eso o morir congelados, porque usar estufas a electricidad ahora con las alzas es impensado", expresó.

Elba Soto explicó que es

Fecha: 06-07-2024  
 Medio: El Austral de Osorno  
 Supl.: El Austral de Osorno  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 3  
 Cm2: 303,0  
 VPE: \$ 263.591

Tiraje: 4.500  
 Lectoría: 13.500  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: Bajas temperaturas afectarán ala provincia durante seis días**

## 1,9 grados celsius

fue la temperatura máxima registrada ayer en la provincia, siendo la mínima de -2,7 °C, según los datos entregados por la Dirección Meteorológica de Chile.

(viene de la página anterior)

Imposible no pensar en quienes lo están pasando mal con las bajas temperaturas, incluidos los animales que viven en las calles o son dejados por sus dueños a la intemperie sin cobijo alguno.

"Este invierno está siendo muy helado, lo que es preocupante, porque calefaccionarse también es muy caro y para algunos incluso es imposible tener prendida una fuente de calor todo el día. La verdad nos quejamos del verano cuando hace calor, pero los inviernos en el sur son muy duros", dijo Soto.

### AYUDA SOCIAL

Los programas sociales también están trabajando a máxima capacidad. En el Hogar de Cristo se presta apoyo a cerca de 80 personas, en su mayoría adultos mayores a través de la Hospedería Residencia, ubicada en calle Guillermo Holstein (51 cupos) y el programa Vivienda Primero, mediante el arriendo de un inmueble.

El albergue municipal, ha-

bilitado en avenida César Ercilla, entrega 20 cupos durante todo el año y por estos días está trabajando a máxima capacidad. Paralelamente, el municipio, a través de Seguridad Pública, realiza operativos nocturnos para ir en apoyo de personas en situación de calle, con el objetivo de entregar ropa de abrigo o trasladarlos hacia los albergues.

La Delegación Provincial mantiene un albergue que entrega 20 cupos para hombres y mujeres, para que puedan dormir, comer, asearse y recibir contención, principalmente durante estos días de frío.

A un costado de la parroquia San Leopoldo Mandic, ubicada en la población Las Vegas de Rahue Alto, está operativo un albergue para 12 personas, que también está lleno por estas noches.

Adicionalmente, las rutas sociales que desarrolla el Servicio de Salud Osorno, Carabineros, organizaciones religiosas y sociales, permiten amortiguar en parte las necesidades y difi-

## 2023 mayo

fue el mes más helado desde 1966, con un total de 12 días consecutivos con temperaturas mínimas bajo cero grados celsius en la provincia.

## 1988 se registró

la temperatura mínima más baja en la provincia, con -79 grados, considerando los datos de la Dirección Meteorológica de Chile desde 1953 al día de hoy.



LA TEMPERATURA LLEGÓ AYER A SOLO A 1,9 GRADOS CELSIUS, SIENDO EL DÍA MÁS HELADO.

cultades que tienen quienes pernoctan en las calles.

A capacidad completa, y con una creciente demanda, están operando el comedor comunitario Mateo 25, asociado a la parroquia San Leopoldo

Mandic, ubicada en la población Las Vegas de Rahue Alto; el comedor abierto "Olla Solidaria Santa María Josefa", realizado por voluntarias y miembros de la comunidad Siervas de Jesús de la Caridad en

Rahue Alto; y el comedor solidario "La Familia", creado por Miriam Fuica junto a su familia en el pasaje Los Ángeles 2462 en la Villa El Rahue, de Rahue Alto.

"En estos días helados es

AGENCIA UNO

cuando más necesaria se hace la solidaridad, ayudar a quienes sabemos que están pasando momentos muy complicados. Un simple plato de comida caliente o un vaso de café puede ser de mucha ayuda para las personas vulnerables que siempre son las más golpeadas por las malas condiciones climáticas", expresó el sacerdote Felipe Fernández, de la parroquia San Leopoldo Mandic.

### SAL EN LAS CALLES

El municipio local, como parte de su planificación de invierno, está aplicando sal en calles y avenidas, así como en las cuestas Pilauco, Maximiliano Kolbe, avenida Real, avenida República, Chillán, Parinacota, Colbún, Santa Flora, entre otras.

Además, está el llamado que realiza Carabineros a conducir con precaución y atentos a las condiciones de la ruta, para evitar accidentes como ya se han registrado durante estos días.

CS